

# Le Mét@llo Normand

La lettre électronique de la CFDT Métallurgie Normandie



Numéro 34 – Décembre 2018

L'UmN souhaite à tous de bonnes fêtes de fin d'année.

Les Gilets Jaunes étaient nombreux sur les ronds-points normands, dont un certain nombre font partie de nos lecteurs et adhérents. Ce mouvement citoyen vient d'arracher plus de 10 milliards d'euros à l'Etat, qui a lâché des mesures dans l'urgence de la crise, sans que l'on sache bien aujourd'hui comment elles seront financées.

C'est une crise sociale dont la forme est sans précédent, avec un mouvement qui se revendique sans représentant et qui n'est adossé à aucune institution. Les revendications ont été exprimées sur un champ très large : justice fiscale et pouvoir d'achat pour le volet social, démission du président, reconnaissance du vote blanc et référendum d'initiative citoyenne pour le volet politique, pour n'en citer que quelques-unes. Sur le terrain sociétal, le sujet des migrants s'est invité de manière nauséabonde, alimenté par des infox sur le Pacte de Marrakech.

Non, la CFDT ne juge pas ceux qui ont pris la parole pour exprimer leur raz-le-bol des inégalités sociales, qui ont défendu leur droit à vivre mieux, qui ont tissé sur le rond-point proche de chez eux les liens sociaux qui manquaient et dont nous rêvons tous.

Mais non, la CFDT (comme tout autre syndicat) n'était pas la bienvenue en tant qu'institution au démarrage de ce cortège disparate. Sur le terrain des revendications, notre organisation a toujours été là pour prôner moins d'inégalités, la justice fiscale et une transition écologique associée à la justice sociale. Depuis les élections présidentielles et législatives, la CFDT a été peu entendue, souvent pas écoutée par un pouvoir centralisateur qui méprise les corps intermédiaires.

Au milieu du brouhaha médiatique, la CFDT est devenu la 1<sup>ère</sup> force syndicale en France. C'est une victoire historique depuis l'existence même du syndicalisme. Basé sur les élections professionnelles des entreprises et des administrations, ce résultat est la preuve que les salariés attendent aujourd'hui plus qu'hier des relations sociales basées sur le dialogue et la négociation.

Des discussions auront lieu sur nos territoires, notre organisation devra y prendre sa place. Après la trêve des confiseurs, les négociations reprendront dans la métallurgie sur les salaires territoriaux et dans les entreprises. Bien d'autres choses encore suivront.

Pour l'UmN  
Cécile Maire, Secrétaire Générale

**UmN-CFDT** 10-18 quartier du Grand Parc 14200 Hérouville-Saint-Clair  
Rédaction de la lettre électronique : Cécile Maire  
Comité de relecture : Pascal Gervaise, Vivien Orléach, Jean-Louis Turpin

06.84.88.07.12 [umncfdt@orange.fr](mailto:umncfdt@orange.fr)

## **POUR S'ABONNER au Mét@llo Normand...**

Les secrétaires de syndicats sont chargés de transmettre à l'UmN une liste d'adresses mail destinataires de cette lettre électronique. **Le Mét@llo Normand** est actuellement diffusé aux militantes et militants listés par les syndicats, aux membres du Bureau de l'UmN, aux animateurs de formations de l'UmN, aux Unions Régionales Interprofessionnelles, à la Fédération, à d'autres Unions métaux. Ceux qui la reçoivent sont libres de la faire suivre, par exemple aux adhérentes et adhérents de leur section. Si vous souhaitez inscrire d'autres personnes ou au contraire ne plus recevoir cette lettre, faites le savoir à votre secrétaire de syndicat ou à [umncfdt@orange.fr](mailto:umncfdt@orange.fr).

## **POUR FIGURER dans le Mét@llo Normand...**

Merci de transmettre tracts et articles de presse sur [umncfdt@orange.fr](mailto:umncfdt@orange.fr)  
en informant votre syndicat.

Constitution du syndicat métaux Caen Pays d'Auge, le 16 novembre 2018 .....	3
Journée thématique « Retraites et Retraités », le 21 novembre à Rouen .....	4
Atelier sur les Classifications, le 15 novembre 2018 à Caen .....	5
Alerte élections ! Manoir à Pitres dans l'Eure le 27/11/2018 .....	6
Alerte élections ! Renault Sandouville (Le Havre) le 11/12/2018 .....	6
Formation syndicale .....	7
A vos agendas ! .....	7

## Constitution du syndicat métaux Caen Pays d'Auge, le 16 novembre 2018



Les syndicats métaux de Caen et du Pays d'Auge avaient choisi Auberville pour le grand saut : dissoudre les deux structures pour n'en faire qu'une. C'est aujourd'hui chose faite.

Vivien Orléach a été élu Secrétaire Général avec pour adjoints Gyslaine Hébert et Laurent Giguere. Le trésorier du nouveau syndicat est Emmanuel Savin, secondé par Hervé Debled et Alain Guichard.

Le Bureau nouvellement élu à 16 membres devra dans un premier lieu préciser ses règles de fonctionnement. L'assemblée a remercié Daniel Préclin et Pascal Pistis, qui se mettent en retrait de la vie syndicale après une longue carrière militante.

L'UmN souhaite longue vie à ce nouveau syndicat !



Le congrès CFDT métallurgie, organisé le 16 novembre dernier à Auberville, a vu naître un nouveau périmètre regroupant les zones d'emploi de Lisieux, Caen, Falaise et Bayeux, sous l'appellation « syndicat CFDT métaux Caen Pays d'Auge ». « Cette fusion a pour but de donner une cohérence aux niveaux de nos revendications et de créer une nouvelle dynamique », déclare Vivien Orléach, élu à la tête du nouveau bureau en tant que secrétaire général.

#### « Faire progresser les minima de salaires »

Après la mise en place des bases du nouveau syndicat, la prochaine étape sera « sur les quatre mois à venir continuer à faire progresser les minima de salaires de la convention collective de la métallurgie du Calvados et accompagner les adhérents dans leurs démarches quant aux montants des indemnités de départ en retraite des salariés non-cadres ».



Vivien Orléach (au centre) a été élu à la tête du nouveau bureau du syndicat CFDT métaux Caen Pays d'Auge en tant que secrétaire général.

Autre objectif : « Poursuivre le travail engagé sur la visibilité, la syndicalisation des jeunes et le recensement des emplois disponibles au sein de son réseau ».

## Journée thématique « Retraites et Retraités », le 21 novembre à Rouen

L'Union Fédérale des Retraités (UFR) et l'Union métaux Normandie (UmN) ont organisé conjointement une journée sur deux axes. La matinée a été consacrée au



passage en retraite de nos adhérents. Avec une assemblée mixte entre actifs et retraités, les règles applicables à notre fédération ont été rappelées. L'intérêt de chaque structure à transférer les retraités dans des Sections Syndicales de Retraités (SSR) au sein des Unions Territoriales de Retraités (UTR) a été débattu, avec pour enjeu central pour la CFDT de garder les adhérents au



moment du passage en retraite. La Section Syndicale de Retraités ressort comme un lieu primordial dans la transition entre carrière professionnelle et retraite : pour éviter

la rupture et la perte de liens sociaux, faire la transition entre le champ professionnel et les débats de société. Il apparaît comme nécessaire de travailler sur l'information (dans les sections et syndicats) et le déploiement de la formation « Bientôt en retraite » dispensée par l'URI. Des idées nouvelles sont émises comme l'abonnement anticipé à Fil Bleu ou l'organisation d'un rassemblement de pré-retraités pour donner sens au syndicalisme à la retraite.



L'après-midi a été consacré au positionnement de la CFDT sur la future réforme des retraites. Si la CFDT est d'accord pour instaurer un système universel pour plus de lisibilité et de justice, elle ne renonce pas au haut niveau de solidarité qu'elle a toujours défendu. Le « manifeste pour les retraites » et le « vrai-faux, retraites : stop à la cacophonie » sont accessibles en ligne.



## **Atelier sur les Classifications, le 15 novembre 2018 à Caen**

C'est devant 32 personnes que Stéphane Destugues, Secrétaire Général de la FGMM CFDT et Aurore Dijoux, secrétaire fédérale en charge des qualifications et de la formation professionnelle, ont exposé les principes de la classification qui devrait voir le jour dans la métallurgie dans quelques mois.



Si les inquiétudes qui accompagnent ce gros changement sont nombreuses, les participants ont eu réponse à leurs interrogations. Les exercices pratiques ont été appréciés et devront être renouvelés à d'autres occasions.



L'élément clé pour évaluer la classification de l'emploi tenu par un salarié est d'apprendre à questionner sur le travail réel.

Il est important de commencer dès maintenant cet apprentissage car les services RH sont déjà sur le pont pour réévaluer toutes les classifications : les salariés et leurs représentants doivent avoir leur mot à dire dès la première cotation.



## Alerte élections ! Manoir à Pitres dans l'Eure le 27/11/2018



Pour la création de la section CFDT Manoir à Pitres, le syndicat de l'Eure a été épaulé du syndicat de Rouen Elbeuf Dieppe et des sections CTI et ACPD (groupe Manoir) de la Manche. Un beau soutien affiché pour un résultat probant : un mois après sa création, la section CFDT de Manoir Pitres obtient 2 sièges au CSE, et une représentativité de 16%. La CFDT a donc un nouveau délégué syndical !

## Alerte élections ! Renault Sandouville (Le Havre) le 11/12/2018



La section CFDT a mené une longue et courageuse campagne et obtient pour ses élections 9% de représentativité, 2.5 points de plus qu'aux dernières élections. Même si nous sommes tous déçus de ne pas franchir la barre fatidique des 10% qui permet de désigner un délégué syndical, nous resterons soudés et solidaires aux côtés de la CFDT de Renault Sandouville !



## **Formation syndicale**

Pensez à faire connaître vos besoins à l'Union métaux Normandie et à votre syndicat.

3 sessions sur le CSE sont en cours d'inscription. Il reste des places.

- Réussir la mise en place le 8 janvier, à Lisieux
- Agir sur les élections, les 16 & 17 janvier, à Lisieux
- Agir sur les élections, les 12 & 13 février, à Lisieux

L'UmN propose le 28 février pour un syndicat souhaitant travailler sur « proposer l'adhésion » : save the date !

2 sessions suivront en mars : « agir sur les conditions de travail » (pour CHSCT ou CSE / CSSCT) et « 1<sup>ère</sup> formation militante », destinée principalement aux nouveaux élus.

## **A vos agendas !**

DATES	COMMISSION EXECUTIVE (MEMBRES ELUS)	BUREAU REGIONAL (MEMBRES ELUS)	AUTRES RENDEZ-VOUS
<b>20 DECEMBRE 2018</b>		<b>Lisieux</b>	
<b>21 JANVIER 2019</b>	<b>Caen</b>		
<b>26 FEVRIER 2019</b>		<b>Lisieux</b>	
<b>12 MARS 2019</b>			<b>Journée fédérale Vie et santé au travail sur les risques psycho sociaux (max 45p), Villers</b>
<b>26 MARS 2019</b>	<b>Caen</b>		
<b>16 AVRIL 2019</b>	<b>Caen ou Lisieux</b>		
<b>16 MAI 2019</b>		<b>Villers</b>	
<b>25 JUIN 2019</b>	<b>Lisieux</b>		
<b>10 SEPTEMBRE 2019</b>		<b>Villers</b>	
<b>22 OCTOBRE 2019</b>	<b>Caen</b>		
<b>28 NOVEMBRE 2019</b>		<b>Lisieux</b>	
<b>17 DECEMBRE 2019</b>	<b>Lisieux</b>		

**En vert, public spécifique. En bleu, large public militant. En rouge, modifications.**